
 

 
 
 

Verbale del Consiglio di Corso di laurea magistrale in Lingue e Comunicazione 
Interculturale in Area Euromediterranea 

 
Il Consiglio del Corso di laurea magistrale in Lingue e Comunicazione Interculturale in Area 
Euromediterranea si è riunito il giorno 28 maggio alle 17:00, su piattaforma Microsoft Teams, 
per discutere e approvare i seguenti punti all’ODG: 
 

1. Comunicazioni 
2. Approvazione organico 2025/2026 
3. Proposta conferimento laurea honoris causa a Enzo Avitabile  
4. Approvazione quadri SUA in scadenza il 30 maggio 
5. Varie ed eventuali 

 
Sono presenti le/i proff.: A. Mongibello, F. Amato, M. Bidovec, V. Carofalo, G. M. Martini, S. 
Portanova, A. Rainone, A. Savelli, S. Selva, T. Terranova. 
Sono assenti giustificati: A. Liguori, M. Centrella. 
 

1. Comunicazioni 
Il 27 maggio 2025 si è tenuto l’Open Day Magistrali in modalità mista sia in presenza che a 
distanza. Per il nostro CdS ha partecipato il Prof. Fabio Amato. La presenza degli studenti è stata 
buona. Tra i temi che hanno suscitato più interesse e più domande da parte degli studenti 
relativamente al corso di laurea c’è stata la grande offerta linguistica. Il Prof. Amato segnala che 
l’interesse degli studenti verso altri corsi di laurea sembra essere catalizzato dall’opportunità di 
ottenere un doppio titolo. In passato il CdS ha esplorato possibilità di istituzionalizzare il doppio 
titolo attraverso accordi internazionali con università che offrono un percorso simile al nostro, 
tuttavia la vocazione linguistica del corso rende difficile individuare corrispondenze precise e ha 
reso impossibile la stipula degli accordi internazionali con atenei come Poitiers. La Coordinatrice 
invita il CdS ad una riflessione più approfondita sulle opportunità di internazionalizzazione.  
 
Per effetto di un'indicazione del Senato accademico, i laboratori retribuiti devono essere ridotti 
del 20%. Il CdS si trova nella possibilità di poter mantenere solo due laboratori retribuiti, da 
scegliere tra quelli di cui siamo proponenti: Giornalismo Internazionale, Storia del Cinema del 
Mediterraneo, Editoria Digitale e Mediazione Interculturale. La scelta verrà discussa in seno al 
Gruppo AQ, ma si individuano già come possibili laboratori da mantenere, il Laboratorio di 
Giornalismo Internazionale e il Laboratorio di Mediazione Interculturale, in considerazione della 
partecipazione degli studenti e della rispondenza agli obiettivi formativi, nonché delle 
sollecitazioni del Comitato di indirizzo. La Coordinatrice precisa che i laboratori di cui si 
richiede l’attivazione andranno banditi ex novo, poiché il numero di CFU passa a 3 e il numero 



 

di ore a 18. Il CdS manifesta rammarico e preoccupazione per quanto riguarda la situazione 
generale in cui versano l’università e la ricerca, di cui si iniziano a vedere i primi effetti. I 
laboratori, aggiunge la Coordinatrice, sono un elemento importante dell’offerta formativa, poiché 
offrono occasioni pratiche di acquisizione di competenze da spendere nel contesto lavorativo e 
spesso sono il risultato di interlocuzioni con il Comitato di indirizzo e con la rappresentanza 
studentesca. Si auspica che l’offerta laboratoriale possa tornare presto ad essere ricca e variegata, 
offrendo così agli studenti e alle studentesse la possibilità di scegliere in base ai propri interessi e 
agli sbocchi lavorativi che prediligono. 
  
 
 

2. Approvazione organico 
La Coordinatrice dà lettura della scheda composizione organico per il 2025/2026 
 
LEGATO 1 

EVISIONE ORGANICO DEI CONSIGLI DEI CORSI DI STUDIO a.a. 2025-2026 

38 - LINGUE E COMUNICAZIONE INTERCULTURALE IN AREA EUROMEDITERRANEA - MLC 

 

1.  AMATO Fabio PO DISUS M-GGR/01 - geografia 

2.  BIDOVEC Maria PA DISUS L-LIN/21 - slavistica 

3.  CAROFALO Viola PA DISUS M-FIL/03 - filosofia morale 

4.  CARUSO Valeria RTT DLLC L-LIN/02 - didattica delle lingue moderne 

5.  CENTRELLA Maria PA DLLC L-LIN/04 - lingua e traduzione - lingua francese 

6.  LIGUORI Anna PA DISUS IUS/13 - diritto internazionale 

7.  MARTINI Giovanni Maria Rtd-A DAAM L-OR/10 – storia dei paesi islamici 

8.  MONGIBELLO Anna PA DLLC L-LIN/12 - lingua e traduzione - lingua inglese 

9.  PORTANOVA Stamatia PA DSUS SPS/08 - sociologia dei processi culturali e comunicativi 

10.   RAINONE Antonio PO DISUS M-FIL/05 - filosofia e teoria dei linguaggi 

11.   SAVELLI Maria Aurora PA DISUS M-STO/02 - storia moderna 

12.   SELVA Simone PA DISUS SECS-P/12 - storia economica 

13.   SOMMELLA Rosario PO DISUS M-GGR/02 - geografia economico-politica 

14.   TERRANOVA Tiziana PO DISUS SPS/08 - sociologia dei processi culturali e comunicativi 

  

Il Consiglio approva. 
 

3. Proposta conferimento laurea honoris causa a Enzo Avitabile  



 

La coordinatrice passa la parola al proponente, prof. Fabio Amato, che illustra al Collegio il 
profilo artistico di Enzo Avitabile e delinea le motivazioni per cui propone il conferimento della 
laurea honoris causa. Segue discussione sul profilo di Avitabile, se ne sottolinea lo spessore 
artistico e culturale a tutto tondo. Alcuni componenti del consiglio esprimono qualche perplessità 
per via della vicinanza temporale alla laurea honoris causa conferita a Capossela nel 2023. Dopo 
lunga discussione, la proposta viene messa ai voti.  
 
Il Consiglio approva a maggioranza (7 voti favorevoli; 2 astenuti; nessuno contrario). 
 

 
4. Approvazione quadri SUA in scadenza il 30 maggio 

La coordinatrice informa che il Gruppo AQ ha preso in carico la compilazione dei quadri della 
SUA in scadenza il 30 maggio. Procede quindi a darne lettura. Si registra soddisfazione per il 
numero di iniziative organizzate dal CdS per quanto riguarda l’orientamento in ingresso. Alcune 
perplessità persistono per quanto riguarda la gestione dei dati relativi a stage e tirocini da parte 
degli uffici.  

 
Il Consiglio approva. 

 
5. Varie ed Eventuali 

La Coordinatrice comunica al Consiglio che la Commissione ammissioni sta preparando il 
calendario delle ammissioni per l’a.a. 2025/2026. Su proposta della Coordinatrice, accolta con 
favore dai membri della Commissione, dal prossimo anno si prevede l'introduzione di 
un’ulteriore finestra di ammissioni -la quinta- nel mese di luglio, pensata per agevolare gli 
studenti laureatisi nelle sessioni di marzo e aprile. 
  
Il Consiglio prende atto e avvalla l’iniziativa. 

 
Il Prof. Rainone, anche in previsione del suo futuro pensionamento, il quale è previsto per la fine 
del prossimo anno accademico, annuncia di voler prossimamente lasciare l’incarico di Presidente 
della Commissione Altre Attività per dare spazio a una figura che possa proseguire il lavoro 
anche dopo il suo pensionamento e che egli possa affiancare per alcuni mesi per facilitare il 
passaggio di testimone. Sentita la sua disponibilità durante interlocuzioni avvenute in precedenza 
sia con il Prof. Rainone, sia con la Coordinatrice, emerge come possibile erede dell’attività del 
Prof. Rainone alla presidenza della Commissione A.A. la Prof.ssa Portanova, già membro della 
commissione medesima. 
 
Il Consiglio si dice favorevole e ringrazia la Prof.ssa Portanova per la sua disponibilità. 
 
Non essendoci altri aspetti da discutere e deliberare, la seduta è sciolta alle ore 18:00, del che è 
verbale. 
 
Napoli, 28 maggio 2025 
 
  LA PRESIDENTE       IL SEGRETARIO 



 

  Prof.ssa Anna Mongibello       Giovanni Maria Martini        

                                                                                                                                               


